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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1111  aavvrriill  22000066  

 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 11 avril 2006, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique. 
 

Ouverture de la session 
et constatation des 
présences 

 Sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin MM. Jean-Claude Basque 

 Sylvie Belzile  Rino Beaulieu 
 Lise Blackburn  Omer Deschesnes 
 Hélène De Champlain  Magella Desmeules 
 Sonia Desgagné  Michel Girard 
 Diane Durand  Charles Lavoie 
 Ruth Gagnon  Antonin Simard 
 Diane Gauthier  Bernard Villeneuve 
 Madeleine Jean   
 Diane Perron 
 Diane Tremblay 

   
Commissaires parent :  MM. Christian Fillion 

 Jean-Marc Girard  
   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale  
 Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
MM. Claude Dauphinais, directeur général 
 Yvon Pelletier, directeur général adjoint 

   
   
Absence  M. Évens Claveau (motivée) 
   
   
CC-2006-126 
Ordre du jour 

 Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit accepté. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-127 
Procès-verbal de la 
session ordinaire du 28 
mars 2006 

 Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

Conseil des commissaires, tenue le 28 mars 2006, tel que rédigé. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2006-128 
Courrier reçu du 23 
mars au 4 avril 2006 

 Chaque membre du Conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, en date du 
23 mars au 4 avril 2006. 

   
   
CC-2006-129 
Parole au public 

 Deux élèves de l’école secondaire Charles-Gravel, Sabrina 
Bouchard, étudiante de secondaire IV, et Valérie Saulnier, première 
ministre de l’école, viennent déposer une pétition signée par 1500 
élèves de l’école demandant aux membres du Conseil des 
commissaires de renoncer à cette nouvelle plage horaire et de 
conserver le statu quo relativement à l’horaire actuel. 

 
À son tour, madame Isabelle Gaudreault, enseignante en 

mathématiques à l’école Charles-Gravel, accompagnée de confrères et 
consœurs, sensibilise les commissaires à l’effet que ce changement 
d’horaire remet en question les activités culturelles et parascolaires, les 
récupérations académiques, l’heure du dîner, les emplois étudiants, 
etc. En tant que mère de famille, elle tient également à souligner 
l’augmentation des heures de présence à la garderie pour les enfants 
du primaire. 

 
Un autre enseignant, monsieur Damien Simard, fait part de ses 

inquiétudes aux membres du Conseil face à ces changements d’horaire. 
 
La présidente, madame Liz S.-Gagné, répond aux 

représentantes des élèves et aux enseignantes et enseignants en leur 
précisant que les responsables des services éducatifs jeunes étudient, 
depuis un certain temps, différents modèles de grille-horaire  afin de 
se conformer à l’ajout de 90 minutes du Régime pédagogique; ils ont 
procédé à des consultations auprès du Comité de Parents. Les efforts 
sont mis de l’avant afin que les élèves puissent bénéficier de services 
de qualités (activités parascolaires, période de dîner, etc.). Les 
membres du Conseil sont conscients des dérangements dans la vie 
familiale qu’occasionne ce changement d’horaire et tout est mis en 
œuvre afin de les réduire au minimum. Elle prend bonne note de ces 
interventions et tout sera fait afin d’amoindrir les impacts dans les 
milieux. 

   
   
CC-2006-129-A 
Tenue d’un huis clos 

 La Présidente demande le huis clos, il est 20 h 05. 
 
Après mûres délibérations,  
 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
  
DE PROCÉDER à la levée du huis clos. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-130 
Résiliation 
d’engagement 

 ATTENDU les faits et gestes mettant en cause monsieur 
Fernand Tremblay; 

 
ATTENDU l’implication particulière de monsieur Fernand 

Tremblay dans les évènements en cause; 
 
ATTENDU la très grande vulnérabilité de la clientèle que 

côtoie M. Fernand Tremblay dans les deux écoles primaires où il est 
appelé à travailler; 

 
ATTENDU qu’il y a inconduite grave, totalement incompatible 

et intolérable avec la nature du travail de monsieur Fernand Tremblay 
dans un milieu scolaire; 
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ATTENDU qu’il y a lieu dans les circonstances de mettre fin à 
l’engagement de monsieur Fernand Tremblay; 

 
ATTENDU la rupture du lien de confiance essentiel au 

maintien du lien d’emploi de monsieur Fernand Tremblay; 
 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à la résiliation de l’engagement, pour cause, de 

monsieur Fernand Tremblay, concierge; 
 
QUE la direction du service des ressources humaines soit 

chargée de faire parvenir tous les avis à cet effet. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
   
   
CC-2006-131 
Résiliation 
d’engagement 

 ATTENDU les faits et gestes mettant en cause Mme Hélène 
Duperré; 

 
ATTENDU la très grande vulnérabilité de la clientèle confiée 

aux soins de Mme Duperré dans le cadre de son travail; 
 
ATTENDU qu’il y a inconduite grave, totalement incompatible 

avec la nature du travail de Mme Duperré et intolérable dans un milieu 
scolaire; 

 
ATTENDU qu’il y a lieu dans les circonstances de mettre fin à 

l’engagement de madame Hélène Duperré; 
 
ATTENDU la rupture du lien de confiance essentiel au 

maintien du lien d’emploi de madame Hélène Duperré; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à la résiliation de l’engagement, pour cause, de 

madame Hélène Duperré, éducatrice en service de garde; 
 
QUE la direction du Service des ressources humaines soit 

chargée de faire parvenir tous les avis à cet effet. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
   
   
CC-2006-132 
Engagement d’une 
conseillère 
pédagogique en 
français 

 ATTENDU le plan d’effectifs 2005-2006 concernant le personnel 
professionnel adopté au Conseil des commissaires du 10 mai 2005; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et la gestion de la liste de priorité; 
 
ATTENDU le résultat de l’affichage de poste # 02-2006-46; 
 
ATTENDU le résultat favorable du comité de sélection tenu le 

29 mars 2006; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service 

des ressources humaines : 
 

Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 

 
DE PROCÉDER à l’engagement de madame Caroline Leroux, 
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au poste régulier temps plein de conseillère pédagogique dans le 
domaine du français langue maternelle aux Services éducatifs jeunes, 
35 heures par semaine, pour une entrée en fonction prévisible le 
18 avril 2006. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-133 
CFP L’Oasis / État du 
dossier et mandat 

 M. Michel Girard se retire de la table du Conseil afin d’éviter d’être 
placé en situation de conflit d’intérêt. 

 
ATTENDU le mandat accordé à Gauthier, Bédard Société 

d’avocats en nom collectif à l’effet de représenter et d’intenter toute 
procédure judiciaire utile à l’encontre des intervenants dans le dossier 
de l’Oasis;  

 
ATTENDU les interrogatoires avant défense en date du 1er et 

2 septembre 2005; 
 
ATTENDU les interrogatoires après défense en date du 20-21-

22 et 31 mars 2006; 
 
ATTENDU l’opinion de la procureure au dossier à la suite des 

interrogatoires avant et après défense; 
 
ATTENDU la recommandation positive du comité des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’AUTORISER M. Claude Dauphinais à signer les documents 

nécessaires en ce qui a trait à la demande de médiation en Cour 
supérieure du Québec et à prendre toute décision impliquant la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay en règlement de cette 
situation. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2006-134 
Demande au MELS 
concernant la fin du 
tarif préférentiel 
biénergie (BT) par 
Hydro-Québec 

 ATTENDU l’abandon du tarif préférentiel biénergie (BT) au 31 
mars 2006 par Hydro Québec; 

 
ATTENDU les hausses anticipées et généralisées des autres 

sources d’énergie (gaz naturel ou mazout); 
 
ATTENDU que l’impact financier de ces changements de 

tarification représente une augmentation annuelle d’environ 
300 000,00$  pour notre Commission scolaire; 

 
ATTENDU la recommandation positive du comité des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
DE DEMANDER au ministère de l’Éducation du Loisir et du 

Sport d’ajuster les paramètres de financement pour l’année 2006-2007 
afin de tenir compte des impacts énergétiques pour le réseau scolaire. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-135 
Autorisation de 
voyage hors Canada de 
l'école secondaire de 

 ATTENDU l’acceptation dudit projet de voyage par le Conseil 
d’établissement de l’école secondaire de L’Odyssée/Dominique-Racine; 
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L'Odyssée / 
Dominique-Racine 

ATTENDU les mesures prises pour encadrer la participation 
des élèves concernés; 

 
ATTENDU les autorisations données par les parents des élèves 

concernés; 
 
ATTENDU l’ensemble des mesures de sécurité prises par la 

direction et le personnel concerné de l’école; 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la participation d’un groupe de 51 élèves et de 

4 accompagnateurs de l’école secondaire de L’Odyssée/Dominique-
Racine à un voyage à caractères culturel et linguistique ayant comme 
destination New York et comme durée de séjour du 18 au 22 mai 2006. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2006-136 
Rapport de la présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours : 
 

 Le 27 mars : 
 Participation à la rencontre du Comité des relations 

professionnelles des directions d’établissement. 
 

 Le 28 mars : 
 Participation à la rencontre de la Conférence régionale des 

Élus et Emploi-Québec. 
 

 Le 29 mars : 
 Participation à une conférence téléphonique avec Emploi-

Québec. 
 

 Le 31 mars : 
 Activité du Club Lions à l’hôtel La Saguenéenne en tant que 

Présidente d’honneur. 
 

 Le 4 avril : 
 Participation à l’exercice de Vision stratégique pour le 

développement du territoire de la M.R.C. à l’hôtel La 
Saguenéenne. 

 

 Le 5 avril : 
 Rencontre avec le Comité aviseur et la direction du service des 

ressources humaines; 
 Participation à l’ouverture officielle de la boutique Cyclone 

Collection de l’école secondaire Charles-Gravel. 
 

 Le 7 avril : 
 Participation à la cérémonie régionale de remise des prix de la 

10e édition du concours « Chapeau les filles! » au collège 
d’Alma. 

   
   
CC-2006-137 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions 
ou représentations faites au cours des derniers jours : 

 

 Le 28 mars : 
 Participation au lancement du nouveau projet éducatif de 

l’école St-Joseph de La Baie. 
 

 Le 30 mars: 
 Rencontre avec monsieur Beguenane Rachid, enseignant en 

informatique à l’UQAC et journaliste pour Berbère télévision, 
concernant le système éducatif québécois. 
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 Le 4 avril : 
 Participation à l’ouverture officielle du Skate parc de l’église à 

Rivière-du-Moulin. 
 

 Le 5 avril : 
 Participation à l’ouverture officielle de la boutique Cyclone 

Collection de l’école secondaire Charles-Gravel. 
   
   
CC-2006-138 
Comité exécutif, Comité 
de parents et comité de 
services / Rapports 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des 
informations supplémentaires quant aux divers sujets traités lors des 
réunions des : 

• Comité des services éducatifs jeunes du 7 mars; 
• Comité du service des ressources matérielles du 21 mars. 

 
Monsieur Christian Fillion, président du Comité de parents, 

fait part des principaux sujets de discussion lors de la rencontre du 
Comité de parents  qui a eu lieu le 5 avril dernier: 

• La loi modifiant la loi sur le tabac; 
• La reddition de compte; 
• Le projet de politique sur les frais exigés aux parents. 

   
   
CC-2006-139 
Prévision de clientèle 
2006-2007 

 Madame Christine Tremblay, directrice générale adjointe aux 
services éducatifs jeunes, présente les prévisions de clientèle pour 
l’année 2006-2007 (au 10 avril 2006) : 

 
Primaire : ...................................................................................... 6 411 élèves

 Secteur La Baie................................................................... 1 511 élèves
 Secteur Chicoutimi Sud.................................................... 2 686 élèves
 Secteur Chicoutimi Nord ................................................. 2 214 élèves

Secondaire :.................................................................................. 5 545 élèves
 Secteur La Baie................................................................... 1 427 élèves
 Secteur Chicoutimi Sud.................................................... 2 175 élèves
 Secteur Chicoutimi Nord ................................................. 1 943 élèves

 
On constate une baisse de clientèle de 598 élèves par rapport 

au 30 septembre 2005. 
   
   
CC-2006-140 
Modification à la Loi sur 
le tabac 

 La Secrétaire générale, madame Marie-Andrée Dufour, 
présente les principales dispositions applicables aux établissements 
des commissions scolaires au regard du Projet de loi no 112 – Loi 
modifiant la Loi sur le tabac et d’autres dispositions législatives. 

   
   
CC-2006-141 
Nomination au Conseil 
d’administration du 
Cégep de Chicoutimi 

 Une copie de la lettre annonçant la nomination de 
Mme Sylvie Belzile, commissaire, comme membre du Conseil d’adminis-
tration du Cégep de Chicoutimi, est remise à tous les membres du 
Conseil. 

   
   
CC-2006-142 
État de la situation de 
pénurie d’enseignants 

 Monsieur Pierre Imbeault, directeur du service des ressources 
humaines, informe les membres du Conseil de la prévision d’effectifs 
enseignants au préscolaire et primaire pour les trois prochaines 
années.  Il explique également le contenu de l’entente avec l’Université 
du Québec à Chicoutimi (UQAC) sur les possibilités d’embauche 
d’étudiants stagiaires de 4e année en anglais, langue seconde, du 2 
février 2006 au 30 juin 2007. 

   
   
CC-2006-143 
École St-Louis 

 À une interrogation de madame Sonia Desgagné sur 
l’éventuelle rencontre du Comité de survie de l’école Saint-Louis avec 
le Ministre de l’Éducation, la Présidente informe les membres que 
l’attaché politique du Ministre de l’éducation, monsieur Jean-Marc 
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Fournier, nous a fait part que le Ministre ne rencontrera pas les 
représentants du Comité de survie. 

 
Le directeur général, Monsieur Dauphinais, mentionne que les 

représentants du Conseil d’établissement des écoles St-Isidore et St-
Denis avaient également demandé une rencontre avec le Ministre de 
l’Éducation; le Ministre ne les rencontrera pas non plus. En effet, 
l’attaché de presse du Ministre de l’Éducation devrait démentir 
l’information dans le journal Le Quotidien. 

   
   
CC-2006-144 
École Médéric-Gravel 

 Madame Diane Durand, commissaire, informe les membres du 
Conseil de sa rencontre avec les représentants du Conseil 
d’établissement de l’école Médéric-Gravel sur le changement 
d’horaire;  elle était accompagnée de la Présidente, Madame Gagné.  
Elle tient à faire part de sa déception face au discours négatif des 
enseignants sur les établissements scolaires de la Commission 

 
La directrice générale adjointe donne des précisions sur 

l’organisation scolaire de l’école Médéric-Gravel pour l’année scolaire 
2006-2007. 

   
   
CC-2006-145 
Frais de déplacements 

 Le sujet est reporté au prochain ordre du jour du Conseil des 
commissaires. 

   
   
CC-2006-146 
Chapeau les filles! 

 La Présidente fait part des candidates qui se sont mérité le titre 
de lauréate régionale au concours Chapeau les filles : 

 
 Marlène Girard, étudiante en Fonderie, au Centre de formation 

professionnelle de La Baie (lauréate provinciale); 
 Cindy Villeneuve, étudiante en Mécanique auto, au Centre de 

formation en Équipement motorisé; 
 Julie Bouchard, étudiante en ébénisterie, au Centre de 

formation professionnelle de La Baie. 
 
Les membres du Conseil adressent leurs meilleures 

félicitations. 
   
   
CC-2006-147 
Centre historique des 
Sœurs de Notre-Dame 
du Bon-Conseil de 
Chicoutimi 

 Une copie de la lettre de Sœur Esther Chouinard, directrice 
générale du Centre historique des Sœurs de Notre-Dame du Bon-
Conseil, est remise aux membres du Conseil. 

 
Sœur Chouinard remercie la Commission scolaire du don de la 

statue représentant Notre-Dame du Saguenay, œuvre réalisée par le 
réputé sculpteur Victor Dallaire de Ville de la Baie. 

   
   
CC-2006-148 
Message du lundi 

 Une copie des Messages du lundi du 27 mars et du 3 avril de la 
Fédération des Commissions Scolaires du Québec reçus à la direction 
générale est remise à tous. 

   
   
CC-2006-149 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
QUE la présente session ordinaire soit close. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


